



NEWSLETTER

SEPTEMBER 2023

SCHON ÜBER 100 MÜLLSAMMEL-SETS IM LÄNDLE AUSGEGEBEN!

Grosse und kleine Umwelt-Piraten wird man bald überall im Ländle sehen. Alle ausgerüstet mit dem Müllsammel-Set des Gemeindeverbands und der Naturwacht. Nach der ersten Pressemitteilung sind bereits einige Anfragen hereingekommen. Das Interesse an einer sauberen Umwelt ist groß. Gern wird das Müllsammel-Set für Aktionen besorgt, um das allgemeine Bewusstsein zu schärfen oder einfach nur, um einen Platz zu säubern, auf dem die eigenen Kinder spielen möchten. Natur und Umwelt ebenso wie die Initianten der Idee freuen sich über so viel Tatkraft.

Eine Anfrage nach einem Müllsammel-Set kam von Andreas Valersi. Seine Erfahrungen als Freiwilliger hat er uns mitgeteilt.



Fotos: Andreas Valersi

„Heute war mein großer Tag und ich ging meine Hausstrecke, wo ich immer joggen gehe. 10 km bin ich in 3 Stunden neugierig abgelaufen. Ich nahm 1 Rolle mit und dachte mir noch, das ist eigentlich zu viel. Schlussendlich sammelte ich 120 Liter Müll, das waren 8 volle Säcke.“



Ich war schockiert! Es liegt noch weitaus mehr Müll in der Natur. Ich konnte mir fürs Erste ein Bild machen.“

Wir bedanken uns im Namen der Naturwacht bei allen Freiwilligen für die Bereitschaft, Zeit und Energie zu investieren, um unsere Natur von Müll zu befreien. Das Engagement von Freiwilligen trägt einen erheblichen Beitrag zur Sauberkeit und Schönheit unserer Umgebung bei. Danke dafür!

Es gibt verschiedene Gründe, warum es wichtig ist, Müll in der Natur aufzusammeln.

- Zunächst einmal stellt Müll eine Gefahr für die Tierwelt dar. Viele Tiere verwechseln Müll mit Nahrung und können daran ersticken oder sich daran verletzen. Plastiktüten können beispielsweise von Vögeln für Nester gehalten werden, was zu schweren Verletzungen führen kann. Durch das Entfernen von Müll aus der Natur können wir dazu beitragen, diese Gefahren zu minimieren und den Tieren einen sicheren Lebensraum zu bieten.
- Darüber hinaus hat Müll in der Natur auch negative Auswirkungen auf das Ökosystem. Giftige Substanzen aus Müll können in den Boden und das Wasser gelangen und die Pflanzen- und Tierwelt schädigen. Durch das Sammeln von Müll können wir dazu beitragen, diese Schäden zu reduzieren und die natürlichen Lebensräume zu schützen.
- Müllsammeln in der Natur ist auch eine Möglichkeit, um das Bewusstsein für Umweltprobleme zu schärfen. Indem wir aktiv Müll sammeln und uns mit den Auswirkungen von Müll auf die Umwelt auseinandersetzen, können wir andere Menschen dazu inspirieren, ebenfalls aktiv zu werden und ihren Beitrag zum Umweltschutz zu leisten.

Herausgeber:
Naturwacht Vorarlberg
Für den Inhalt verantwortlich: Dr. DI Marion Eckert-Krause, Gaby Kraft